Martes, 19 de noviembre

# BUENAS Mevas

2024



# INAB Lanza Campaña de Prevención de Incendios Forestales 2024-2025



Municipalidad de Guatemala anuncia horarios y ubicación de Bazares Navideños 2024

Día Internacional del Grano Entero





### Municipalidad de Guatemala anuncia los horarios y ubicación de los Bazares Navideños 2024

Con el fin de apoyar a los vendedores del comercio popular, así como brindando espacios adecuados, dignos, seguros, limpios y ordenados para comprar, la Municipalidad de Guatemala, a través de la Dirección del Comercio Popular llevará a cabo los "Bazares Navideños 2024", en diferentes áreas temporales plenamente autorizadas para estas actividades.

Este año, los Bazares Navideños se realizarán del 22 de noviembre al 31 de diciembre en horario de 8:00 a 22:00 horas y por catorceavo año consecutivo se han fortalecido con el apoyo de vendedores que han accedido a ser ubicados en estos espacios adecuados para la comercialización de todo producto navideño, teniendo un mejor ordenamiento, por lo que el proyecto plantea una óptima organización y distribución de los comerciantes en las siguientes direcciones:

- 19 calle entre 7ª y 9ª avenidas, así como en Plaza Barrios
- 8ª calle entre 5ª y 7ª avenidas
- 6ª calle entre 7ª y 10ª avenidas
- Plaza Sagrario, Mercado Central
- Plaza El Amate
- Plaza del Comercio Popular



Cada bazar tendrán iluminación peatonal, mantenimiento de ornato y seguridad, contando con el acompañamiento de la Policía Municipal de Tránsito –PMT-, Limpia y Verde, Departamento de Limpieza, supervisores de la Dirección de Comercio Popular y el apoyo de agentes de la Policía Nacional Civil –PNC-. Además, cada uno cuenta con Plan de Emergencia de la NRD4 Normas Mínimas de Seguridad en Eventos Socio-organizativos.

Con este gran proyecto, alrededor de 2,500 vendedores podrán ofrecer sus productos a precios cómodos y accesibles para que los vecinos puedan adquirirlos, impactando así positivamente en los presupuestos de las familias.

## Evolución digital: Factor decisivo para transformar la estrategia empresarial de Guatemala

Con más de 500 líderes y expertos del sector empresarial y exportador, el Foro Innovacción 2024 marcó un acontecimiento clave en la evolución de la innovación en Centroamérica. El evento, que tuvo lugar en el Hotel The Westin Camino Real, fue organizado por las Comisiones de Alimentos y Bebidas, Manufacturas Diversas y Núcleo Farmacéutico de AGEXPORT, en colaboración con INCAE, con el propósito de dinamizar la mentalidad empresarial a la innovación, dejando tres aprendizajes clave: la transformación digital es esencial para mejorar la competitividad empresarial, la innovación sostenible en el desarrollo de productos es crucial para adaptarse a las nuevas demandas del mercado, y la integración de tecnología y creatividad en equipos multidisciplinarios es fundamental para anticiparse a los cambios del entorno.



"El evento tuvo un alto impacto gracias a la conferencia magistral ¿Cómo gestionar la evolución digital en su empresa? a cargo del Doctor Juan Carlos Barahona, experto en gestión de tecnología e innovación. Barahona expuso cómo la transformación digital es una estrategia integral que impacta la cultura organizacional, experiencia del cliente y eficiencia operativa. Se destacó la necesidad de adoptar herramientas como la Inteligencia Artificial y automatización para optimizar procesos, mejorar la toma de decisiones y anticiparse a las demandas del mercado. Además, se resaltó la importancia de formar equipos capacitados que puedan liderar este cambio, alineando la innovación tecnológica con los objetivos de negocio para garantizar un crecimiento sostenido", comentó Gerardo Pallais, Presidente de la Junta Directiva de la Comisión de Alimentos y Bebidas de AGEXPORT.

El Foro incluyó una serie de conferencias especializadas que abordaron temas fundamentales para el futuro empresarial.

Innovación ágil en la manufactura del futuro, dirigida por Gerzo Gallardo, destacó cómo el uso de analytics y big data está revolucionando la industria manufacturera, optimizando la producción y reduciendo costos.

Innovación basada en sostenibilidad, a cargo de Ronald Arce, Director Ejecutivo del Centro Latinoamericano para la Competitividad y el Desarrollo Sostenible, resaltó la urgencia de adoptar prácticas sostenibles como pilar de la competitividad empresarial en mercados internacionales.

Innovar o perecer: ¿Por qué los rasgos de liderazgo importan en la estrategia de marketing y R&D a largo plazo?, presentada por Giovanny Visentin, se enfocó en la importancia del liderazgo estratégico para fomentar la innovación y adaptarse a las demandas del mercado internacional.

Inteligencia artificial y sistemas para optimizar la cadena de suministro, expuesta por Víctor Merino, exploró cómo la IA está transformando la gestión de la cadena de suministro, mejorando la eficiencia y reduciendo riesgos operativos.



## La innovación en el manejo de efectivo y su impacto en los negocios en Guatemala

Xiaomi, líder mundial en tecnología e innovación, anunció hoy el lanzamiento de sus esperados Black Days con Xiaomi, una oportunidad única para que consumidores y entusiastas de la tecnología accedan a descuentos significativos en una amplia gama de productos.

Del 20 de noviembre al 4 de diciembre, los clientes podrán disfrutar de ofertas exclusivas y promociones que no se repetirán.

Este año, Xiaomi trae los Black Days bajo el lema "No te lo pierdas", con el objetivo de ofrecer productos de alta tecnología a precios especiales para usuarios en todo el mundo.

Como parte de esta celebración, la marca realizará los Xiaomi Service Days el 29 y 30 de noviembre en las Mi Stores de los centros comerciales Miraflores, Oakland Place, Portales y en el Centro de Servicio, Centro YAYA en Villa Nueva.

Durante estos días, los usuarios podrán llevar sus dispositivos móvil Xiaomi para recibir mantenimiento y protector de pantalla gratis.



Descuentos en los favoritos de siempre

Los Black Days con Xiaomi traerán descuentos imperdibles en algunos de los productos más populares de Xiaomi, incluyendo los teléfonos de la Serie Xiaomi 14T, la Serie Redmi Note 13, y una amplia gama de productos AloT como los Xiaomi Buds 5, Xiaomi Smart Band 9, Xiaomi Watch 2, Mi Robot Vacuum, Mi Home Security Camera y la línea de Xiaomi TV A ProLos Black Days con Xiaomi contarán con promociones por tiempo limitado y ofertas emocionantes.

No dejes pasar la oportunidad de aprovechar estas ofertas y llevarte la tecnología más avanzada al mejor precio. Las promociones están disponibles en las Mi Stores, distribuidores y operadores autorizados.

Para más información y detalles completos de las promociones, visita el sitio web oficial de Xiaomi en xiaomistore.com.gt.

### Día Internacional del Grano Entero

Nestlé destaca los beneficios del cereal de grano entero como una opción sabrosa y nutritiva para una alimentación equilibrada.

Al conservar todas las partes del grano, el cereal de grano entero ofrece una mayor cantidad de fibra, vitaminas y minerales de forma natural.

El cereal integral o de grano entero es una alternativa rica y saludable para comenzar el día con energía. Si se complementa con lácteos, proteínas y frutas, se convierte en una opción nutritiva, rápida y divertida para el desayuno, tanto para niños como para adultos.

Los cereales de grano entero contienen nutrientes importantes que, como parte de una alimentación balanceada, favorecen la salud y el buen funcionamiento del cuerpo. Estos aportan energía, vitaminas, minerales y fibra al conservar todas las capas del grano, incluida su cáscara externa.

#### Las tres partes que componen el grano son:

- El salvado: concentra fibra, vitaminas y minerales.
- El germen: aporta vitaminas del grupo B, vitamina E, minerales como el magnesio y ácidos grasos.
- El endospermo: es la fécula en el interior del grano que contiene proteínas y carbohidratos para proporcionar energía.

Muchos alimentos pueden contener granos enteros, como pan, pasta, arroz, cereales integrales y avena. En el mercado, es posible encontrar versiones integrales de productos como arroz, avena, trigo, pan, harinas, pastas y fideos



Una porción de 48 gramos de cereal de grano entero se puede incluir fácilmente en la alimentación diaria de toda la familia. Los cereales a base de grano entero pueden aportar, dentro de una dieta balanceada, una mayor sensación de saciedad, favorecer el mantenimiento de un peso saludable y contribuir a mejorar las funciones gastrointestinales e inmunes", mencionó Edilda Castroverde, Líder de Nutrición, Salud y Bienestar de Nestlé Centroamérica. "Para el desayuno, la combinación de cereales de grano entero con leche, preferiblemente descremada, más una porción de proteína, frutas y agua pura, ofrece un balance de hidratación, vitaminas, minerales y carbohidratos, iniciando el día con un plato lleno de color y energía", puntualizó Castroverde.

#### Una opción nutritiva para toda la familia

Nestlé ofrece una amplia variedad de cereales de grano entero que no solo son deliciosos, sino también una excelente fuente de nutrientes para toda la familia. Al incluir una porción de cereal de grano entero en el desayuno, puedes garantizar una importante dosis de fibra, vitaminas y minerales que ayudan a mejorar la digestión, mantener niveles de energía estables y promover un peso saludable.



### INAB Lanza Campaña de Prevención de Incendios Forestales 2024-2025

El Instituto Nacional de Bosques (INAB) lanzó su compaña de prevención de incendios forestales 2024-2025 "prevenir para conservar". A través de esta campaña la institución trabaja en la prevención de incendios forestales a nivel nacional enfocándose en la capacitación en temas de prevención y control para comunidades, municipalidades, propietarios individuales, sector privado y la creación cuadrillas voluntarias de primera respuesta. Además, realiza y coordina actividades de extensión y educación forestal para inculcar en la población una cultura de prevención, con la finalidad de que los ciudadanos valoren el bosque, la biodiversidad que alberga, los servicios que estos prestan y sean conscientes del daño que se genera al provocar un incendio forestal.

Con el fin de continuar fortaleciendo las capacidades de monitoreo y respuesta de INAB el Servicio Forestal de la República de Corea a través del Instituto de Promoción Forestal de Corea (KOFPI por sus siglas en inglés) hicieron entrega de: 14 Equipos de Protección Personal, como una primara entrega dentro del proyecto Manejo Integral Del Paisaje De Guatemala Para la Mitigación y Adaptación a los Efectos del Cambio Climático.

#### Prevenir para conservar

Un incendio forestal es un fuego que está fuera de control en un bosque. En Guatemala el 99% de los incendios forestales son provocados por actividades humanas (causas antropogénicas); de este gran porcentaje el 80% son provocados intencionalmente y el resto son producto de la irresponsabilidad y negligencia de las personas al momento de implementar actividades como: quemas agrícolas, quemas de pastos, fogatas dentro del bosque mal apagadas, quemas de basura, extracción de miel y caza furtiva.

El tipo y la cantidad de vegetación disponible en el bosque, la topografía del terreno, la variabilidad climática (altas temperaturas, déficit hídrico y baja humedad), son factores que inciden en la ocurrencia de un incendio forestal, sumado a ello la dirección y velocidad del viento, pueden afectar muchas hectáreas de bosque, causar daños a la economía, amenazar la seguridad y calidad de vida de la población, así como pérdidas humanas.

Según el informe de temporada de incendios forestales 2023-2024 del Sistema Integrado CONRED, hasta el día 30 de junio, se registraron 2635 incendios forestales afectando 193,940 hectáreas de bosque.



#### Cuando se realice una roza o quema agrícola controlada se debe:

- Comunicar con tiempo a los vecinos sobre el día y la hora del inicio de la quema.
- La quema debe realizarla más de un adulto, evitando la participación de niños.
- Mantener la vigilancia hasta tener la completa seguridad de que todo el fuego se ha apagado.
- Estar pendiente a cualquier cambio en las condiciones del clima.
- Es obligatorio la realización de rondas cortafuego 3 metros de ancho alrededor del terreno a quemar.
- Las quemas deberán ejecutarse siempre antes de las 9:00 de la mañana o después de las 5 de la tarde.
- El fuego se deberá iniciar en contra del viento y pendiente.
- Elaborar rondas cortafuegos o darle mantenimiento a rondas cortafuego existentes.
- Hacer recorridos de vigilancia en la comunidad para verificar la presencia de columnas de humo o incendios forestales.
- No acumular basura en los terrenos ya que dentro de esta puede haber material inflamable.
- Coordinar, organizarse en las comunidades para tener comunicación y realizar actividades de prevención en la localidad

### La Inteligencia Artificial Protagoniza El Ai Summit Latam 2024 enfocado en la Adopción Responsable Y Transformadora

El Al Summit Latam 2024, celebrado el 11 y 12 de noviembre organizado por la Universidad Galileo en colaboración con BAC, en conjunto con American Express y Microsoft, marcó un hito para el ecosistema tecnológico de la región al congregar a más de 300 participantes, alcanzando un lleno total que evidenció el creciente interés que la inteligencia artificial (IA) está generando en Guatemala y en toda América Latina.

El evento reunió a líderes empresariales, académicos y profesionales para explorar cómo la IA está transformando industrias, impactando el desarrollo social y económico de manera significativa. Además, se contó con un espacio lounge American Express para promover el networking entre los asistentes y los conferencistas, en donde lograron compartir buenas prácticas y conocimientos.

La IA se ha convertido en un pilar fundamental para la innovación, con estimaciones globales que señalan que, para 2030, la IA podría contribuir con hasta 15.7 billones de dólares al PIB mundial, según un informe de PwC. En el contexto latinoamericano, donde la adopción tecnológica enfrenta desafíos y oportunidades particulares, el AI Summit Latam sirvió como una plataforma clave para el intercambio de experiencias, la capacitación y la construcción de redes de colaboración.



Eric Campos, presidente ejecutivo de BAC Guatemala, presentó "Reimaginando la banca con inteligencia artificial", donde expuso cómo BAC está aprovechando la IA para transformar la experiencia de sus clientes. Desde la implementación de chatbots y asistentes virtuales que optimizan la atención al cliente, hasta sistemas de puntuación crediticia adaptados a las necesidades de cada usuario, Campos destacó el papel de la IA como un motor de inclusión financiera. También hizo un llamado a la prudencia en su implementación, enfatizando la importancia de la ciberseguridad y la privacidad de los datos. "La banca tiene la responsabilidad de canalizar recursos para generar prosperidad. Para BAC, la IA es una herramienta clave para hacer el sistema financiero más accesible y equitativo", expresó Campos, subrayando el compromiso del banco con el desarrollo seguro y ético de la tecnología.